

はばたき

2024. No. 100



法人会議

新しい形で法人会議を実施して

映画館の裏側に入つたことがおありでしょか？
今回、成田Humaxシネマで法人会議を開催することになり、係だからと映写室に入れることは役得です。そこには、スター・ウォーズの等身大の人形があつたり、まさに「ユーロシネマ・パラダイス」の世界。

昨年12月、吉野施設長と映画が始まる前の映画館にいき、館内は思いの他明るくならないことに驚き、改めて見るとステージがなかつたり……そんな気づきからはじまりました。映画館の方も、会議の場として貸し出すのは初めてとのことで、探し探りで話を詰めています。

「演台はありますか？」、「もぎり台はありますか？」、「もぎり台って何ですか？」、「パワー・ポイントは使えますか？」、「チケットはどうしますか？」お互い一つずつ確認しながら、打ち合わせを進めています。その後、法人内でも担当者がきまり、会場、映像関係と急ピッチで準備が進んでいきました。

3月16日法人会議当日、最初の動画がはじまり、一番前の席から振り返ると、職員で座席がうまっています。理事長をはじめ、担当者のおかげで、何とか形になつたと一安心。振り返れば、「映画館での法人会議」という新しい試みは、本当に楽しい時間でした。さて、今年を超えるPart IIは……。期待に胸が膨らみます。（柳原聰）

映画館の裏側に入つたことがおありでしょか？
今回、成田Humaxシネマで法人会議を開催することになり、係だからと映写室に入れることは役得です。そこには、スター・ウォーズの等身大の人形があつたり、まさに「ユーロシネマ・パラダイス」の世界。



研究発表



強度行動障害のある方の支援者に対する研修（通称16人研修）で、過去5年間に参加した職員がそれぞれの事例対象者の報告を事例研究発表という形で行いました。

前日に悩みに悩んでタンスから引っ張り出した冬用のジャケットを着て会場に向かい、映画館に着くと、何とも言えない緊張感。当日のこの瞬間に向けて報告者5名で何度も何度も打ち合わせをして研修を通して学んだ大事なポイントを整理しながら完成度の高いものをを目指して準備。

そこでまとまつた皆さんに伝えたい一番大切な事は、「強度行動障害」という言葉はあっても、彼らも私たちと変わらない。ただ、自身のアピール・表現の仕方が皆と少し違うだけということです。

それを理解し、チーム一丸となつてサポートしていくかがとても大切です。

今この時も、在宅で先の見えない生活を送っているご家族も多くいる中、いち早く向き合つて、サポートしていく役割が我々にはあります。

今回の発表、またその過程の中で、チームの力を合わせることで素晴らしいものが作り上げられるといふことを学んだ機会となりました。（小市直人）

はじめての映画館

法人会議での研究発表

皆様に支えられて

強度行動障害のある方の支援者に対する研修（通称16人研修）で、過去5年間に参加した職員がそれぞれの事例対象者の報告を事例研究発表という形で行いました。

前日に悩みに悩んでタンスから引っ張り出した冬用のジャケットを着て会場に向かい、映画館に着くと、何とも言えない緊張感。当日のこの瞬間に向けて報告者5名で何度も何度も打ち合わせをして研修を通して学んだ大事なポイントを整理しながら完成度の高いものをを目指して準備。

そこでまとまつた皆さんに伝えたい

一番大切な事は、「強度行動障害」という言葉はあっても、彼らも私たちと変わらない。ただ、自身のアピール・表現の仕方が皆と少し違うだけということです。

それを理解し、チーム一丸となつてサポートしていくかがとても大切です。

今この時も、在宅で先の見えない生活を送っているご家族も多くいる中、いち早く向き合つて、サポートしていく役割が我々にはあります。

今回の発表、またその過程の中で、チームの力を合わせることで素晴らしいものが作り上げられるといふことを学んだ機会となりました。（小市直人）

永年勤続表彰 入職して20年間の軌跡



平成5年4月
1日に入職しました。南館が竣工した年です。その年は、入所定員が58名から108名に増えた年でもあります。

一度子育てで法人を離れましたが、その後、光風みどり園 梨香園の皆さんの笑顔を支えに本当に充実した日々を過ごしました。現在は、大久保学園地域生活支援センターで相談業務を担当させていただきます。時に悩みながら切磋琢磨する毎日です。振り返ると長かつた様であつて、この時間ではあります。また、大久保学園の歴史に携わることが出来て有難いと同時に、まだまだ未熟ではあります。これからも使命感を持つて誠実でありたいと思います。これからも宜しくお願ひ致します。（加藤道子）

社会福祉法人大久保学園20年勤続表彰者
関本憲五
入澤哲夫
伊藤祐
加藤道子

千葉県社会福祉事業助成会員顕彰者
会となりました。

五十年の節目

理事長 千日 清

令和六年度を開始した。既に真夏日も数回訪れる時期となり、片方では報酬改定やら制度の見直し等など事務方のみならず、職員全員に周知し進めていくには、自らが理解しなければと思ははするけれど、理解力の乏しい自分に歯がゆさを感じる六月を迎えている。

利用者は健康で安全に生活しているか？

職員は元気に仕事と向き合っているか？

法人内事業所に職員は満たしているか？

法人の財布は、空になつていいのか？

自分の仕事に忘れ物はないか？

大体考えていることは年間常に同じであるが。

全職員が、この思いや感覚を持つて歩むこと仕事をすることが大切である。絶対に。

施設整備計画も順調といえば順調。秋には着工できる、開発許可もいただいた。現場支援職員が、建物の部屋や設備の設計計画に参画し、設計士との定例打合せで発言する頻度も俄然高まってきた。利用者の生活環境創りに、支援職員が直接関わっていくことはとても重要なこと。職員サイドでの考えが優先されていなかはチエックポイントで。大いに学んで欲しい。来年二〇二五年秋にはグループホームと短期入所が大きく整備される予定である。地域移行と入所定員の見直しを進めていく。

法人は創立五十三年目を迎えていた。入所五十名から始まつた。施設をこの船橋の地に創り、障

害者福祉に取り組まれた先人達の思いや願いは、今も引き継がれたい。どのように時代となつても、福祉の理念は不变であるからこそ、くり返しき返し、半世紀が経過した。勿論福祉は生ものであること、即応性が求められて、いる新しい福祉の在り方を十分に自覚しながら。

前理事長、中原 強先生が二月二六日ご逝去された。長きにわたる在宅療養の甲斐なく、享年十七歳でおられた。中原先生とは四十二年間ご一緒させていただいた。道半ばの仕事であつたこと、この無念さははかり知ることはできない。とてもお世話をなつた。寂しくなつた。

広報誌は開設当初から「あすなろ」と題して約五〇号を発行、「はばたき」に名称を変えて今回一〇〇号。年三回を発行してきた。五〇年。

法人は進化していくなければならない。

表紙を飾る新任職員。辞令交付式。

職員旅行も楽しみ。バレーボールも野球も頑張って応援する。

リレーも手に汗。

一〇〇号を飾る原稿としては軽かつたか。



建設予定地（大久保グランド）

グループホーム新設に向けて

昨年10月から準備が始まりました。9月頃から着工、来年7月には完成予定です。まずは設計

士に現場を見て頂き、どのような方々が暮らしているのか。普段生活する上で大切にしていることを伝え、現場を知つて頂く事から始まりました。

当初は、なぜ私がこのチームに選任されたのか、大勢の職員がいる中でこの大事なプロジェクトに携わつても良いのだろうかと、不安でいっぱいでした。いざ、話し合いが始まつても、内容について行けず、振り返りや反省を行う毎日でした。

せつかく大きな仕事に携わらせてもらつていてのだから自分が出来ることを積極的にやっていこうと考え、メールチェックや会議の録音、建設用語や内部の仕様を調べたりしました。その事で、徐々に内容が理解でき、完成時の想像から自身の考えを伝える事ができるようになつてきました。

今でも不安はあります、それ以上にこの計画に携わることができ、やりがいも感じます。今後も協議を重ね、完成した建物で住まれる利用者が、安心して過ごして頂けるよう、今後も協議を重ねてまいります。（久銘次 真歩）

お花見会

佐倉朝日健康マラソン

イチゴ狩り



私はお花見会の係りとして数ヵ月前からチームで準備を行つきました。絶対に成功させたいという気持ちとともに不安と緊張が入り乱れ複雑な感情のまま当日を迎えていた事を今でも覚えています。定刻を迎え開会の挨拶をいただき待ちに待つお花見会が開催しました。ロータリークラブ様の献身的なボランティア活動により各テーブルにスマーズに昼食が運ばれた後サクシードの演奏に移りました。サクシード得意の曲で盛り上がり次の演目はフラワービート様の演奏です。事前に入念な打ち合わせを行い利用者も職員も大盛況でプロの力を目の当たりにした瞬間でした。楽しい時間があつという間に過ぎてしまいました。閉会の際にロータリークラブ幹事の井口様と千日理事長のご挨拶を終え、無事にお花見会の幕を閉じました。今回の一大イベントを取り仕切る上にあたり失敗した事や困難が多くありました。

無事お花見会を完遂出来たのは支えてくれた仲間の存在や協力が大きかったのではないかと思います。これからも様々な仕事に仲間と一緒に取り組んでいける様、失敗と挑戦を繰り返しながら真摯に仕事に取り組んでいきたいと思っています。(西澤 亮太)

お願いします。(三好 享典)

私はお花見会の係りとして数ヵ月前からチームで準備を行つきました。絶対に成功させたいという気持ちとともに不安と緊張が入り乱れ複雑な感情のまま当日を迎えていた事を今でも覚えています。定刻を迎え開会の挨拶をいただき待ちに待つお花見会が開催しました。ロータリークラブ様の献身的なボランティア活動により各テーブルにスマーズに昼食が運ばれた後サクシードの演奏に移りました。サクシード得意の曲で盛り上がり次の演目はフラワービート様の演奏です。事前に入念な打ち合わせを行い利用者も職員も大盛況でプロの力を目の当たりにした瞬間でした。楽しい時間があつという間に過ぎてしまいました。閉会の際にロータリークラブ幹事の井口様と千日理事長のご挨拶を終え、無事にお花見会の幕を閉じました。今回の一大イベントを取り仕切る上にあたり失敗した事や困難が多くありました。

無事お花見会を完遂出来たのは支えてくれた仲間の存在や協力が大きかったのではないかと思います。これからも様々な仕事に仲間と一緒に取り組んでいける様、失敗と挑戦を繰り返しながら真摯に仕事に取り組んでいきたいと思っています。(西澤 亮太)

私はお花見会の係りとして数ヵ月前からチームで準備を行つきました。絶対に成功させたいという気持ちとともに不安と緊張が入り乱れ複雑な感情のまま当日を迎えていた事を今でも覚えています。定刻を迎え開会の挨拶をいただき待ちに待つお花見会が開催しました。ロータリークラブ様の献身的なボランティア活動により各テーブルにスマーズに昼食が運ばれた後サクシードの演奏に移りました。サクシード得意の曲で盛り上がり次の演目はフラワービート様の演奏です。事前に入念な打ち合わせを行い利用者も職員も大盛況でプロの力を目の当たりにした瞬間でした。楽しい時間があつという間に過ぎてしまいました。閉会の際にロータリークラブ幹事の井口様と千日理事長のご挨拶を終え、無事にお花見会の幕を閉じました。今回の一大イベントを取り仕切る上にあたり失敗した事や困難が多くありました。

無事お花見会を完遂出来たのは支えてくれた仲間の存在や協力が大きかったのではないかと思います。これからも様々な仕事に仲間と一緒に取り組んでいける様、失敗と挑戦を繰り返しながら真摯に仕事に取り組んでいきたいと思っています。(西澤 亮太)



新しい場所で ~異動職員~

大久保学園

子供を預けていたこともあり「保育室なかよし」はとても近い存在ではあります。ただ保育士経験がない私にとって不安は大きいです。ですが保育士経験はないけれど、やんちゃな男児と格闘しながら毎日を過ごす育児経験はあります。その経験を活かし、保護者が安心して子供を預けて働ける場、そして子供たちが楽しくのびのびと過ごせる場を作りたいと思います。晴れた日には近くのアンデルセン公園まで散歩に行き、自然に触れながらたくさん身体を動かして遊ぶことができ、とても良い環境だなど感じています。毎日子供たちの笑顔に癒され、成長を近くで見守ることが出来る喜びを感じながら、精一杯頑張りたいです。



大久保学園 保育士

大久保学園で働き始めて何回か異動は経験しましたが、今回

梨香園

に入社しました。

現在は社会福祉士の資格習得を目指し、通信大学に通いながら勤務をしていきます。仕事をしながら勉強する日々は大変なことも多いのですが、職員の皆様も優しく仕事を教えてくれるので、両立することができます。今まで色々な業種で働いてきましたが、今の仕事が一番楽しく、生き生きと働くことができていると感じております。

まだまだ福祉について知らない事ばかりです。様々な発見があり、とにかく勉強の毎日です。今後もたくさん利用者の皆様と関わっていり、「今日も楽しかった」と笑つて終えることができる日々を送つていただきける、そんな支援のできるところになりたいと思っています。笑顔と挨拶を忘れずに精一杯努めて参ります。



梨香園

A black and white portrait of a young woman with dark hair, smiling warmly at the camera. She is wearing a dark, collared uniform, possibly a school or work uniform, with a name tag visible on her left chest. The background is plain and light-colored.

大久保学園

りで仕事に向き合っていたのを昨日のことのように思い出します。今年からは相談支援専門員として新たなストーリーを切ることになり、再び目を回しています。わからぬことや慣れないことがあり戸惑いも多々あります。ベテランの先輩方に教わりながら日々勉強させていただいています。先日は計画相談のための訪問に同行させていたただき、さまざまなお話を伺いました。お聞きしたお話の内容を参考に、今後その方に必要な支援の方向性を計画書としてまとめ、作成していくことになります。対象の方々がよりよく生活をしていくための身近な相談相手として、役割を果たせていけるように尽力していきます。



大久保学園 地域生活支援センター 霞末あみ

る前は、事務仕事をしながら訪問や面談、電話相談を受ける仕事をしていました。転職してからの5年間は、利用者さんのそばで直接生活を支援する立場になり、前職とは180度違う仕事内容に目を回しながらも、日々体当た

～今年度も宜しくお願いします～

辞令交付式



桜の開花を心待ちにする令和6年4月1日。大久保学園では辞令交付式を執り行いました。新規採用職員と各事業所の代表者が「とよとみみらい」に集まり、千日理事長より新年度の辞令を受けました。交わす言葉は「よろしくお願いします」という短いものですが、それぞれの心内には「自分の役割は」「心機一転頑張ろう」「信頼される職員に」「新年度のバージョンアップは」など、それぞれの思いが詰まった区切りの日・始まりの日となります。

私自身、ココに集まっている今も利用者の隣にいて、活動を、そして生活を繋いでいる仲間がいることに、ありがたさと心強さを感じて辞令を受けました。

新規採用職員は「1人ひとりが今日から大久保学園」、代表者は「何とかしてくれる人たちだと思っている」という理事長からの言葉を自分に落とし込んで持ち帰っています。

各事業所でも辞令が交付され、1人ひとりが、区切りと始まりの思いを見つめた1日。

「期待にこたえる、大久保学園」令和6年度が始動します。(山田一心)

(森江 梨沙)



サービス導入時の様子 (保坂看護師)

薬剤師訪問サービスの導入について

令和3年グループホームから導入された薬剤師訪問サービスは、今年度より入所の利用者においてもサービスの利用が開始となりました。

施設における看護師の役割の一つとして服薬管

理が挙げられますが、180名に及ぶ利用者の服薬管理は非常に複雑で緊張感があり、時間を要する仕事だと感じていました。

サービス開始により病院・診療科を越えて一人

一人の処方内容を薬剤師が管理することで、注意すべき副作用や他の薬との飲み合わせの確認、処方内容変更後のフォローなどを引き受けさせていただけた存在ができたことはとても心強いものとなりました。こうしたサポートを受けることでより安全で効果的な薬物療法が提供できるようになつただけではなく、看護師が不調者の状態確認や創傷処置、通院などの業務に時間を当てられるようになり、健康回復や疾病予防に力を注ぐことができる環境になつたと感じています。

これからも薬剤師に限らず施設に関わる様々な役割を担う職員と協力しながら、利用者の健康管理に努めていきたいと考えています。

寄付金

令和六年一月二十六日
令和六年三月三十日

【後援会】
後藤美重子

【一般】

株イトヨーカドー我孫子店
大久保学園 後援会
東京城西ロータリークラブ
(敬称略)

ありがとうございました

編集窓

前回の記事から
問い合わせが多く
あつた薬剤師訪問
サービスについて

掲載させて頂いています。行事の様子や職員の記事だけでなく新しい試みも掲載していきたいと思います。多方面から広く愛読して頂いていることを改めて感じております。

広報誌「はばたき」は、今回で100号となり、歴史の重みを感じます。今後も気合いを入れて頑張ります。(飯田光洋)